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事 马拉松早不仅仅是一

个体育项目，往往还是一座
城市的标签。

2018年以前，郑州还
没有一项这座城市专属的
马拉松。马拉松活动开展
得如火如荼，郑州的跑友群
也人数激增，郑州市正在加
快建设国家中心城市。

在这样的背景下，郑州
国际马拉松应运而生。

2018年 11月 3日，首
届郑马鸣枪开跑，2.2万名
跑友涌动全城，用脚步丈量
这座古老而又年轻的城市。

正所谓“一出生就风华
正茂”，奉行“三高三大三
有”宗旨的郑州马拉松，获
得了巨大的成功，赢得了跑
友圈的极佳口碑，郑州市的
影响力和美誉度也随之大
大增加。

采访郑州马拉松的过
程，也是一个刷新认知的
过程。

一直以来，42.195公里
这个数字，在我的心目中就
是一个“极限数字”，天然地

认为它也一定被很多人视
为畏途，没想到的是跑友群
是如此庞大而且多元。

我采访过的跑友，他们
年龄相差几十岁，职业不同、
经历不同，参与跑步的初衷
和目的也各不相同。但相同
的是，对这项比赛的期盼和
热情。从得知比赛确定举办
时的激动，到对能否中签的
忐忑，再到拿到参赛名额时
的兴奋，无不让人感受到他
们对这项运动的热情，对这
座城市的热爱。

受疫情影响，2020年
和 2021年的郑州马拉松暂
时停办。其间，我也总会接
到跑友们关于“今年郑马会
不会办”的询问，隔着手机
屏幕能感受到遗憾，也能感
受到他们的希望。

阴霾总会散去，我们也
终将战胜疫情。“郑马”不会
只作为记忆留存在我们脑
海中。

待阴霾散尽，我们再相
约，同跑郑州！
郑报全媒体记者 郭韬略

2019年 9月 8日那天晚
上，采访完第十一届全国少
数民族传统体育运动会开
幕式，发完稿子出来的时
候，奥体中心内人群已然散
去，逐渐变得安静。

路过主火炬塔，抬头仰
望，正在郑州的夜空中熊熊
燃烧的圣火，在无声地提
醒：这是一次全国性的大型
综合运动会。

这是民族运动会第一
次在中部省份举办，也是郑
州继 1985年的第一届青运
会后，时隔34年再度举办全
国性的大型综合运动会。

34年的时代沧桑，风云
变幻，郑州已然发生了翻天
覆地的变化；34年的经济社
会发展成果也通过这届盛
会得以展现。

相比一般的运动会，少
数民族传统体育运动会少了
一些竞技性，有了更多的趣
味性，更是一次难得的“开
眼”的机会。颇有“一苇渡
江”意味的独竹漂，能打出多

种攻防套路的陀螺比赛，别
具一格的角力方式——押
加，当然，还有呼和浩特分会
场万马奔腾的场面，都是第一
次见识，这些都为我的体育采
访生涯平添了一抹亮色。

大型运动会的举办，给
一座城市带来的变化是显
而易见的：更现代更完善的
体育设施，更平整更宽阔的
城市道路，更整洁更亮丽的
城市景观。

多年的采访生涯中，我
跑遍了全国各地，每每也总
会感慨：什么时候能“主场
作战”，能“足不出户”采访
大型赛事，这届少数民族传
统体育运动会帮我实现了
这个夙愿。

随着设施一流的郑州
奥体中心的建成使用，让郑
州举办更高规格更大规模
的体育赛事成为可能，而打
造“国际体育赛事名城”也
已列入郑州的发展规划。

期待下一次“主场作战”！
郑报全媒体记者 郭韬略

办民族盛会 打造赛事名城

待阴霾散尽 约你同跑郑州
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